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教育目標

学ぶ意欲にとみ

心豊かで たくましい生徒

八戸市立島守中学校

TEL８３－２０１１
文責 校長 竹 花 和 人

校長 竹 花 和 人

※５月１２日（火）全校朝会での講話より
４月６日（月）の新任式、７日（火）の始業式・入学式から始まり、集団行動訓練・体位測定・

修学旅行・地域清掃活動・校外学習・参観日・全校給食・避難訓練と、様々な学校行事を行ってい

るうちに４月は終わってしまいました。今年は４月中旬から暖かい日が続いたため、予想よりも早

く桜が開花し、本校の桜も４月後半にはすでに葉桜となっていまし

た。「今年は花見ができなかった」と残念な気持ちでゴールデンウ

ィークを迎え、気が付けば５月も半ばとなり、もうすぐ小・中学校

合同大運動会がやってきます。（教師になって初めて５月の運動会

を体験します）さらに、運動会が終われば１学期中間テストや、３

年生にとって最後となる市中体夏季大会も近づいてきています。

このように、中学校の生活は学校行事や部活動の大会が連続して

おり、教師も生徒もその準備や後始末をしているうちにあっという 4/28 全校給食

間に時間が過ぎていきます。特に３年生は、１・２年生に比べると

役割が多くなるとともに、どの行事・大会であっても「この仲間と

一緒に行う最後の行事・大会」となってしまうため、これらへの取

組に対する思い入れは格別なものがあると思います。そのため、頭

では分かっているものの、「勉強と行事・部活動」との両立ができ

なくなってしまいがちです。しかし、忙しさに流されて「勉強」を

おろそかにしてはいけません。なぜならば、中学生にとっての本分

（本来果たさなければならない務め）は「勉強すること」なのです

から。 5/1 運動会結団式

そこで、皆さんに鎌倉時代の僧である親鸞の短歌を紹介します。

この短歌の意味は、「明日がある、明日お花見をすればいいと思って安心していると、真夜中に

突然嵐が吹いてきて、満開の桜が散ってしまうかもしれない」というものです。

「行事が終わった後に頑張ればいい」とか、「部活動を引退した後に頑張ればいい」と思ってい

る人はいませんか。しかし、今日の授業で取り上げた学習内容は、その日しか学べないことも多い

ものです。教科によっては、その日の学習内容がわからなければ、次の学習内容も理解できないこ

ともあります。そして、行事や部活動が終わった後に自分一人で教科書を基に復習しようとしても

なかなかできません。また、塾や市販の教材に頼ろうとすれば、その分お金がかかってしまいます。

だから、行事や部活動で忙しいし、心身ともに疲れてくる時期だからこそ、勉強を後回しにせず、

授業に集中して取り組むことが大切です。そのようなことを親鸞は詠んでいるのです。

弱い気持ちに負けそうなときには、ぜひ親鸞のこの短歌を思い出し、勉強と行事・部活動どちら

も大切にして取り組んでほしいと思います。

「明日ありと思う心の仇桜 夜半に嵐の吹かぬものかは」
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生徒朝会での発表
５月８日（金）の生徒朝会で、２名の生徒が発表しました。その発表内容を紹介します。

春季大会を終えて 運動会に向けて
３年 石 村 康 大 ３年 山 口 茜

４月２５日に春季大会がありました。自分た ５月１７日、運動会が行われます。中学校で

ちの対戦相手は東中学校でした。僕は自信をも の最後の運動会です。私には頑張りたいことが

って試合に臨んだのですが、初回に２点を取ら 二つあります。

れ、負けてしまいました。 まず一つ目は、徒競走で１位を取ることです。

この試合に負けた原因は大きく二つあると思 なぜなら、いつも真奈さんに負けてずっと２位

います。 だったからです。今回真奈さんはけがのために

一つ目は、打撃力の低さが原因だと思います。 運動会に出場することはできませんが、真奈さ

試合の中で、島中が点を取れる回が何回かあり んの分まで頑張りたいです。

ました。ここでのあと一本が出ませんでした。 二つ目はマスコット賞を取ることです。今回

だから最近の練習は、打撃中心の練習をしてい 初めてマスコットという係に就きます。初めて

ます。この練習を生かしてみんなで強い打球を でわからないことや心配なことが山ほどありま

打てるようにしたいです。 す。ですが、同じ仲間の人や担当の先生方と協

二つ目は、声の掛け合いが少ないことです。 力して、一生懸命頑張りたいです。去年よりも

毎日の練習で、３年生の声の掛け合いが少なく、 運動会週間が１、２日少ないです。てきぱきと

うまく１、２年生をまとめることができていま 素早く丁寧に仕事をしていきたいです。また、

せんでした。また、声の掛け合いが少ないこと ３年生が後輩たちに指示をしなくてはなりませ

で、自分自身や仲間の悪かったところを指摘し ん。指示するのは苦手ですが、後輩たちを引っ

合い、直すことができていませんでした。これ 張っていけるように頑張りたいです。そのため

からは、３年生から積極的に声を掛け合い、意 には、見通しをもって仕事を進めることが大切

味のある練習をしていきたいです。 だと思っています。

以上、二つのことを心がけ、これからの練習 最後の運動会は、この二つを目標に精一杯努

に集中していきます。そして夏季大会では一つ 力します。そして、思い出に残る運動会を作り

でも多く勝っていきたいです。 上げていきたいです。

春季大会の結果

４月２５日（土）、２６日（日）、２９日

（水）の３日間、野球とバスケットボール

の春季大会がありました。

本校チームの結果は、以下のとおりです。

野球部

対東中 ０－２で敗退

バスケットボール部

対白銀中 ２２－４６で敗退

どちらの試合も生徒はよく頑張っており、

結果的には敗退したものの、とてもいい試

合であったと思います。

６月の市中体夏季大会では、今回の大会

で明らかになった課題を少しでも克服し、

一つでも多く勝利してほしいと思います。

お知らせ

○５月８日（金）に、登録いただいたメールアドレ

スにテスト配信いたしました。もしもメールが届

いていない場合は、学校へお知らせください。

○市教育委員会より５月１５日（金）より夏季の軽

装でかまわないとの通知があったことを受け、本

校職員も同様の対応をいたします。


